dessen Wiederemporbringung senn wurde. Wir konnten daher nicht zweifelhaft senn, dies sen Vorschlag des Ober-Bergamtes, nach dessen Prufung und vollständiger Berathung,

anzunehmen, und die veranschlagte Summe bafur auszuseten.

Für das Ober-Gebirge waren hingegen annehmbare Vorschläge von Bedeutung nicht vorhanden. Denn wenn auch der Gideon-Stolln in Marienberger Bergamts Neviere als ein wichtiger Punkt Seiten des Ober-Bergamts anerkannt ward, und mehrern Mitzgliedern der Deputation, zum Theil aus eigner Diensterfahrung, bekannt war, auch derselbe der Deputation noch besonders bald nach Beendigung des vorigen Landtags durch die sol. 61. Vol. I. bei derselben eingereichte Schrift des Stadtraths zu Marienberg auf das dringenoste empfohlen worden, so war doch dieser Plan noch zu roh, und keineswegs

gnüglich vorbereitet, um solchen anjest schon berücksichtigen zu konnen.

Indem nun nach diesen Verwilligungen an 38360 Thlr. — = — = und 3,000 Thlr. — = — = sowie der Bestimmung von 1,640 Thlr. — = — = für Regie = und sonstigen unvorhergesehenen Auswand, noch 5,000 Thlr. — = — = von den ausgesetzen 48,000 Thlr. — = — = auf die laufende Bewilligungszeit übrig waren, so brachte das Ober = Berg amt in Antrag, diese auf den Angriff eines Elbstollns zu verwenden, welcher in der Gegend von Meissen angesetzt und von da aus, nach den alten Bauen bei Scharfenberg und Munz zig, von da weiter nach Reinsberg hin und endlich in die Freiberg näher liegenden Grusben Gebäude, namentlich aber in das todte und vereinigte Halßbrückner Feld, geführt werden und daselbst die tiessten Baue lösen und wieder gangbar machen sollte.

Da bereits die am Landtage niedergesetzte ståndische Deputation wegen Erdrterung der den Bergbau betreffenden Bewilligung am Schlusse ihres Gutachtens sol. 13. Vol. I. eines solchen Angriffs beifällig Erwähnung gethan, und wir zugleich §. 13. unserer Instruktion darauf angewiesen worden, bei Auswahl der zu unterstüßenden Punkte mehr auf Gemeinnühigkeit im Allgemeinen, als auf pecuniären Bortheil Rücksicht zu nehmen, wir auch, zum Theil als Mitglieder jener ständischen Deputation, von der hohen Wichtigkeit eines solchen großartigen Unternehmens und dessen ungemeiner Rußbarkeit für den Bergsbau und somit für den gesammten Nahrungsstand des Landes, völlig überzeugt waren, so willigten wir denn auch in diesen Vorschlag dergestalt ein, daß gedachte 5,000 Thir.

— zu der Einleitung und erstem Angriffe jenes Unternehmens von uns bestimmt